

Sitzungsvorlage

Sachbearbeiter:	Elmar Sauter	Az:	815.10
Vorlagen Nr.:	BAU/026/2017	Vorlage erstellt am:	07.04.2017
Gremium:	Gemeinderat	Sitzung am:	24.04.2017
		Status:	öffentlich

TOP 6

Betriebsführung der Wasserversorgung Hügelsheim durch die Stadtwerke Baden-Baden

- Vorstellung des Jahresberichts 2016 der Stadtwerke Baden-Baden
- Betriebsführungsvertrag

Anlagen:

Jahresbericht 2016

Sachstand:

Mit Datum vom 1. Mai 2003 beauftragte die Gemeinde Hügelsheim die Stadtwerke Baden-Baden zur Betriebsführung der gemeindeeigenen Trinkwasserversorgung.

In der Anlage geben wir Ihnen den Jahresbericht für den Zeitraum Januar 2016 bis Dezember 2016. Einzelheiten entnehmen Sie bitte dem Sachstandbericht.

Die Trinkwassergewinnungs- und Verteilungsanlagen der Gemeinde Hügelsheim befinden sich nach wie vor in einem baulich und technisch sehr guten Zustand.

Aufgrund der Erkenntnisse durch Störungsbeseitigung sowie den Erfahrungen aus der technischen Betriebsführung empfehlen die Stadtwerke Baden-Baden mittelfristig folgende Maßnahmen:

1. Erneuerung der Steuerkomponente des Wasserwerks
2. Prüfen von alternativen Wasserbezugsmöglichkeiten im Hinblick auf die Entwicklung der PFC - Fahne

Im Sommer 2013 wurde im Einzugsgebiet des Reservebrunnens und im Brunnen selbst ein erhöhter Wert an polyfluorierten Chemikalien PFC festgestellt. Der Brunnen im Wasserwerk (Reservebrunnen) wurde daraufhin außer Betrieb genommen und wird seither in regelmäßigen Abständen auf PFC beprobt. Die Werte zeigen keine wesentlichen Veränderungen, so dass auf absehbare Zeit die Wiederinbetriebnahme nicht möglich sein wird. Die Werte liegen deutlich über dem Maßnahmewert und sind für den Verzehr ungeeignet.

Die Beprobung des Brunnens Hardtwald zeigt bis dato noch keine Auffälligkeiten und die gemessenen Werte liegen weiterhin deutlich unter dem gesundheitlichen Vorsorgewert von 0,1 µg/l.

Die Qualitätsanforderungen im Rahmen der Trinkwasserverordnung wurden durch die SWW Labor in Bühl und dem Technologiezentrum Wasser in Karlsruhe überprüft und dem Gesundheitsamt Rastatt vorgelegt. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt.

Die Verwaltung weist darauf hin, dass sich der Betriebsführungsvertrag ab dem 01. Mai 2018 automatisch um weitere 5 Jahre verlängert, wenn er nicht 1 Jahr vor seinem Ablauf (30.04.2017) von einer Vertragspartei schriftlich gekündigt wird.

Aufgrund der bisher sehr guten Zusammenarbeit mit den Stadtwerken Baden-Baden geht die Verwaltung davon aus, dass der Betriebsführungsvertrag mit den Stadtwerken Baden-Baden von Seiten der Gemeinde Hügelshiem nicht gekündigt wird. Der Vertrag verlängert sich somit automatisch ab dem 1. Mai 2018 um weitere 5 Jahre.

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat nimmt Kenntnis vom Jahresbericht der Stadtwerke Baden-Baden zur Betriebsführung der Wasserversorgung Hügelshiem.

Der Betriebsführungsvertrag wird seitens der Gemeinde Hügelshiem nicht gekündigt und verlängert sich somit vertragsgemäß ab dem 1. Mai 2018 um weitere 5 Jahre.